

"El Gobierno nos lleva por seis meses y los conserva seis años."

"Cuando vuelve, si es que vuelve ha perdido sus trabajos; sus trigos se han perdido, su hacienda ha sido robada, su rancho incendiado, su mujer y sus hijos cautivados por los mismos indios, puestos que el Gobierno que lo esclavizó para el servicio de la frontera, no la defiende."

"¿Cuántas cuestiones de orden económico, de política, de orden público y de estabilidad dependen hoy de la defensa de la frontera, en sus medios y en su fin, defensa confiada a las manos inhábiles aferradas hoy a la Cartera de Guerra!"

El Coronel Garmendia telegráfico a su arribo al Gobierno el el partido de Ranchos, y demas limitrofes, estaban tranquilos.

Por lo tanto la alarma que referimos ha sido infundada y debe atribuirse a la agitación que ha producido en los ánimos los horribles sucesos del Tandil.

Seda Indígena.

El Capitan del puerto del Rosario ha remitido a esta ciudad algunos capullos de la seda que se cria en los bosques de la provincia de Corrientes.

Ha sido mandada aquí con el objeto de hacer algunos experimentos, considerando los terrenos mas a propósito para ello.

El capullo no puede ser mas fino y de mejor calidad, y si se sabe hacer buen uso de él podrá dar beneficios resultados a la industria del país.

La Nacion.

Proyecto de Instrucción Pública.

El rector de la Universidad, Dr. Gutierrez, ha presentado al Gobierno de la Provincia el "Proyecto de Instrucción Pública para la Provincia de Buenos Aires" que le fué encargado para someterlo a la consideración de la Legislatura.

El proyecto comprende las tres secciones siguientes:

La Instrucción primaria que será gratuita y obligatoria para todos los niños de la provincia, comprende los niños cuya edad no exceda de quince años.

La Instrucción secundaria que se efectuará en colegios organizados para externos.

La superior ó Universitaria tendrá lugar en Facultades especiales a cada necesidad.

Escuadra Inglesa.

El 9 del corriente llegó a Rio Janeiro una escuadra Inglesa a las órdenes del almirante Beauchamps.

Se compone de tres fragatas a helice de primera clase y de tres corbetas bien tripuladas.

El 18 del corriente debía seguir su marcha para Montevideo.

Nuestros lectores recordarán que Inglaterra ha roto las relaciones diplomáticas con la Banda Oriental, con motivo de asesinatos perpetrados sobre subditos Ingleses cuyos autores han quedado impunes.

Conservatorio de vacuna.

La Municipalidad de Buenos Aires ha acordado la creación de un conservatorio de Vacuna Animal, en vista de lo espuesto por el Consejo de Higiene Pública, votando todos los gastos necesarios para su establecimiento.

Zárate.

Se nos dice que D. Gregorio E. Rodríguez se ha presentado al Gobierno solicitando el permiso necesario para establecer un saladero en el partido de Zárate sobre el Paraná.

Se nos dice a mas que el Gobierno no ha aceptado la renuncia presentada por D. Miguel Covan del cargo de Juez de Paz de esa localidad.

Saladeros.

El Gobierno ha resuelto, que los dos meses a que se refiere el art. 3 del decreto de Noviembre último, aprobatorio del Reglamento de Saladeros, se contarán desde el 20 del corriente mes para aquellos saladeristas que no hubieran sido especialmente notificados antes.

Sin perjuicio de esto, se ha librado orden a los Jueces de Paz de campaña, para que den cuenta de las notificaciones que han debido practicar un arreglo al citado decreto.

La Tribuna.

Trigos.

Segun un diario del Rosario se han despachado en estos últimos dias tres buques de cabotaje conduciendo para Buenos Aires como 15000 arrobas de trigo.

Dice el mismo diario que en el mes de Diciembre último la cantidad de trigo exportada para B. Aires y varios puntos de la República subió a mas de 30,000 arrobas.

Colonia San Carlos.

En la colonia San Carlos, una de las mas importantes de la provincia de Santa Ré, existen doscientas cincuenta y una máquinas de scgar y cuatro máquinas a vapor de trillar.

El número de máquinas puede servir para dar una idea del desarrollo é importancia de los trabajos agrícolas que se han debido realizar en aquella colonia.

La Nacion.

Azul.

Hemos recibido los mil doscientos \$ mts. que nos remite anticipados de veinte suscripciones al "Monitor de la Campaña" por el primer semestre del corriente año.

Esperamos sus importantes correspondencias.

LA ADMINISTRACION.

Baradero.

Por personas venidas de este partido sabemos que las cosechas de trigo i maiz son abundantísimas. Iguales noticias tenemos de otros partidos.

Bunin.

Felicítamos al nuevo Juez de Paz de esc partido por el desarrollo e impulso que da a su Administración haciendo frente con inteligencia, acierto i contracción a los diversos ramos de su cometido.

CRÓNICA LOCAL.

Rematador Público.—Nuestro amigo D. Pedro Barreiro ha sido matriculado como Rematador Público el 11 del corriente. Piensa ocurrir a cualquier punto de los partidos vecinos que lo ocupen i ser módico en el cobro de su comisión.

Escusamos recomendarlo, pues los largos años que ha servido en este Juzgado i la buena fama que goza su nombre le harán merecer la confianza de las personas que quieran favorecerlo.

Municipalidad.—En su última sesión de 13 del corriente fueron acordados los puntos siguientes:

Sacar a propuestas el remate del Alumbrado, debiendo este ser a kerosene. La Municipalidad costeará la compostura de los faroles i proveerá las lámparas.

Interin no se realice, sostendrá un encargado para dar lumbr con velas de sebo.

Se autorizó al Presidente para nombrar un inspector de corrales i haciendas para el abasto.

Se dió lectura a las cuentas presentadas por el Sr. Cura de los gastos ocasionados en la función del Patrono, Santa Mision, i visita de S. S. I. el Obispo de Aulon, importante la suma de 18601 \$ mts. habiéndose entregado 9936 producido de la suscripción del vecindario i quedando un déficit de 8665 \$ a favor del Sr. Cura, disponiéndose que los útiles que figuran en ella comprados para servicio de la Iglesia i del Curato se agreguen al inventario, i pedir

prórroga para el abono del déficit.

Se autorizó al Sr. Presidente para buscar a premio la cantidad de 17200 \$ para abono de la deuda que tiene la Municipalidad con los haberes de la obra del altar que se construye.

Quedó dispuesto dirijir una nota al Gobierno esponiendo el estado precario en que se halla la caja con motivo de las fuertes erogaciones ocasionadas en la construcción de dos edificios para escuelas rurales i la refacción de otro i gastos de epidemia solicitando se asignen a la corporación las dos terceras partes que corresponden al Gobierno.

Se dispuso tambien dirijir otra consultando si se puede escijir al principal propietario de terrenos de este pueblo que haga practicar la mensura de los que ha vendido.

Se autorizó al Sr. Presidente para escijir al vecino D. José M. Urselay la apertura de una calle para via pública en su quinta.

Quedó acordado hacer componer la calle que da entrada al camino de Zárate i abonar un sueldo mensual por tiempo determinado a un hombre que se haga cargo del cuidado de la Plaza.

Rifa.—La que jugó la Sra. Dª Rita Séspedes el Domingo 14 del corriente de una hermosa cadena de oro i un reloj de id. de señora con cadena larga en 4200 \$, precio en que fué tazada, tocó en suerte el primer premio a D. Juan Ferran, i el segundo a D. Miguel Hernandez.

Securarial.—Sabemos que en estos dias empezarán los trabajos de la refacción de la casa que ha sido comprada para establecer la Sucursal del Banco en esta localidad. El Inspector de Bancos, Señor Marceno, ha practicado ya la visita de reconocimiento del local. Sabemos tambien que el nombramiento de Tesorero ha recaído en el Sr. D. Julian C. Sosa. Es una adquisicion la que hace el partido con la dotación de la Sucursal, pues facilita las operaciones mercantiles i rurales obviando el inconveniente de hacer cashques al Baradero cada tres meses. La Escalacion de la Cruz adelanta en todo sentido i por todo ello felicitamos a su unido vecindario.

Nombramiento de Municipales.—En la eleccion para dos Municipales i un suplente que tuvo lugar el domingo 14 del corriente en este pueblo resultaron electos los siguientes: Municipal — Sr. D. Alfredo G. Zimmermann

Suplente Sr. D. José M. Urselay

Sabemos que ninguno de estos Sres. admitirá el nombramiento.

Poesía.— Como demostracion de gratitud i desprendidos de toda vanidad damos cabida en este número a la poesia de uno de los mas fuertes atletas de la educacion de la juventud de la campaña.

ALIENTO.

A MANUEL CRUZ

De tu propaganda noble y generosa hasta mi ha llegado la palabra hermosa Envuelta en los pliegues de débil papel, Y mi alma entusiasta q' tu alma comprende, De la Patria amada, la pasion la enciende, Y un libran! de aliento te dedica fiel.

La vida es un campo de eterna batalla, Allí la ignorancia levanta su valía Y ciega los ojos con negro capuz; Y allí los campeones del progreso humano Al pueblo ignorante le tienden la mano Abriendo sus ojos al arte y la luz.

Muchos Argentinos grabaron sus nombres En la gran cruzada, de los grandes hombres Que la gloria labran, de la humanidad, Y tú, noble jóven, de espíritu ardiente, Consagrás tus horas, inspiras tu mente En pró del progreso de la humanidad.

¡Adelante, obrero del arte y la ideal Con esfuerzo santo levanta la tea Radiosa y fuljente de la Ilustracion: Tu voz, generosa, cual suave concierto, Del viento en las alas cruzará el desierto Llevando a sus hijos industria y union...

Y el gaucho bravo que hoy cruza la tierra Montando altanero su potro de guerra, Con mano homicida blandiendo el puñal, De bárbaros góces, de robo sediento; Y en pos del caudillo terrible y sangriento, Chacal implacable que habita el orial,

Y en pos del caudillo terrible y sangriento, Cuando corra hambriento de sangre y pelea Al infujo sauto del arte y la idea Detendrá asombrado su briso al azar: Y huyendo esa vida precaria y errante, Buscará la calma del hogar amante, Y en noble trabajo ganará su pan.

J. A. P.

Chascomus, Dbre. 28 de 1871.

Pablo y Virginia.—Empezamos hoy la publicacion de la inmortel novela—ó mas bien el poema, como lo nota Chateaubriand—de Bernardino de Saint-Pierre.

Las personas que ya han leído la obra la volverán a leer con placer si tienen el sentido literario y el gusto de lo bello un poco desarrollado; en cuanto a las personas de nuestra campaña, a quienes está particularmente dedicado nuestro periódico, estamos persuadidos que les causará honda impresion y que nos agradecerán su publicacion, porque Pablo y Virginia es una obra maestra y a esas obras se puede aplicar el verso que Voltaire dedicó a Fontenelle:

El ignorante lo comprendió y el sábio lo admiró.

Errata.—En nuestro número anterior el artículo de la crónica local titulado «un arador ilustre» por error de los cajistas ha salido con la fecha de 1871 en lugar de 1815; el héroe de esta anécdota era Napoleón el Grande.

¿Cómo saldrán los chorizos?—Dias pasados vimos trasladar unas liras conteniendo unos residuos de carne picada. No faltó quien dijera: son las tiras del chanchero que las llevan para que tome baños un enfermo de viruela. Puede que el vinagre, pimienta, ajos i otros ingredientes con que adovan los chorizos haga bien o mal al paciente; pero lo que si no cremos es que el pus que el enfermo deje en la tina llegue a hacer bien a los chorizos.

Caballero Industrial.—En momentos que todas las miradas de los presentes converjian al punto de la mesa en que caian los dados al jugarse la rifa de la Sra. Séspedes, un cliente no muy dormido, con toda sencillez e inocencia introducia sus delicados dedos con bastante prolijidad en uno de los bolsillos de otro asistente.

La casualidad quizo que otro diera vuelta en ese momento sorprendiéndolo infragante. Mordiése los labios, haciendo una exclamacion notable i marchóse al momento, quedando burlado su escamoteo. La persona que iba a ser victima de su astucia poseia una regular cantidad de billetes de banco en ese bolsillo.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes: Rosa Domato 3 años Manuel Martinez sol. 26 " viruela Agueda Garibotti 2 meses ahogos Nicolas Julian Alende 9 dias mal Dominga Rodriguez ca. 26 años viruela Segunda Alvarez 6 " fiebre Milton Maños casado 48 " ahogos Pedro Fragosa 5 meses Enero 20 de 1872.

Juan Cadaval. (Cura Vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

DIA 15

LANAS.

Table with 4 columns: Price, Quality, and Location. Rows include 1500 @ mezcla buena Norte 74, 1800 " mestiza " 83, 900 " " liviana " 79, 1400 " " regular " 76, 3000 " " " Sid 77, 1500 " " buena " 80, 1600 " " liviana " 82, 2000 " " fina " 84

DIA 17

Segun su clase i condiciones se han vendido a \$ 76, 79, 80, 82, 83 i 86.

NOTA.—cálculase que la entrada hasta hoy son las dos terceras partes del producto total de la presente esquila.

Las lanas mezcla livianas sin carretilla son las mas solicitadas.

DIA 18

De acuerdo con sus condiciones con mas o menos carretilla, suedad etc. etc. se han vendido a 74, 77, 79, 81, 85 arroba.

En los depósitos varias partidas clase fina alcanzaron 80, 90, 93 i 99 arroba.

DIA 19

Table with 4 columns: Price, Quality, and Location. Rows include 3000 @ mezcla buena Norte 78, 900 mestiza " 84, 1600 " " liviana " 85, 2200 " " regular " 82, 1100 " " " Sid 79, 2400 " " buena " 83 a 86, 1300 " " liviana " 88 a 91

ESCALACION DE LA CRUZ.

2000 ovejas peladas al corte a \$ 31 9500 @ trigo exportadas de Campana \$ 800 fardos alfalfa " "